
北京师范大学壹基金研究院院长王

振耀日前在北京的一场会议上透露，原挂

靠于中国红十字会下的非公募基金“壹基

金”正在转型公募基金，若转型成功，万科

集团董事会主席王石或将出任会长。

据悉，今年年初，李连杰曾向部分企

业家发出邀请，希望借助企业家的管理经

验、管理能力在基金会的管理和发展上给

予帮助，王石当时接受了邀请，由此成为

“公募基金筹备组”的召集人，但王石认为

“召集人和会长是完全不一样的”，将来是

否由召集人成为会长，他认为“不一定”。

王石
或出任李连杰壹基金会长

孙亚芳
离职协议已草拟？

记者从接近华为高层的知情人士处

证实，虽然网上传言用词过于夸张，但任

正非的确有意将33岁的任平引入华为核

心管理层——经营管理团队，并让女儿孟

晚舟接任公司CFO，而这遭到了公司多位

高管的反对。知情人士透露，华为集团董

事长孙亚芳的离职协议已经草拟完毕。

至于她未来的去向，一种说法是出任华为

大学名誉校长，另一种说法是调至员工健

康中心。 赵何娟
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财经
商务部：指责中国国有企业享受政府补贴没有依据

10月内地PMI为54.7%

2010年 10月，中国物流与采购联合

会(CFLP)中国制造业采购经理指数(PMI)为

54.7%，比上月上升0.9个百分点。

从各分项指数来看，总体呈现平稳增

长态势。同上月相比，新订单指数、生产

指数、采购量指数、原材料库存、产成品库

存和购进价格呈现上升。其中以购进价

格指数升幅最大，达到4.6个百分点。该指

数已连续三个月呈现升势，并均超过

60%。进口指数、新出口订单指数、积压订

单指数、从业人员指数呈小幅回落。

特约分析师张立群分析认为：“10月

份PMI指数继续上升，表明经济高位回稳

的态势可能进一步明显。”

消息称深圳将首试房产税

10月30日，深圳市政府一位知情人

士接受记者采访时透露，日前，深圳市委

市政府会同各部门召开紧急会议，讨论房

产税在深圳试点的落实工作，并就深圳房

产税试点实施方案的相关修订稿提出了

修改意见。

上述知情人士还透露，此次房产税征

收试点“2个月内将在深圳落实实施”，并可

能早于上海、重庆成为“国内第一个房产税

征收试点城市”。知情人士表示，深圳市房

产税初步拟定分类累进征收模式，即根据家

庭拥有房屋套数或面积的不同，制定并征收

不同税率房地产税的累进征税方式。至于

开征税率，要高于此前专家预测的0.3%~

0.4%，将在0.5%~0.6%。 唐韵乔

中国境外企业资产超万亿美元

国新办昨日在北京召开新闻发布会发

布《对外投资合作发展报告2010》和《对外

投资合作指南》，据会上透露，截至2009年

底，中国1.2万家境内投资者在境外设立对

外直接投资企业1.3万家，分布在全球177个

国家和地区，境外企业资产总额超过1万亿

美元，对外直接投资累计净额2457.5亿美

元，居全球第15位和发展中经济体第3位。

内地人才短缺程度创五年之最

人力资源服务商万宝盛华年度人才

短缺调查显示，中国内地的企业面临从生

产作业操作工到管理层/高级管理人员的

全面人才短缺，且短缺程度比历年更加严

峻。调查显示，中国内地有40%的雇主在

努力填补职位空缺，比2009年高出25个

百分点。值得注意的是，这一比例是万宝

盛华自2006年开始人才短缺调查以来的

最高纪录。 今年人才短缺的特点是，

人才短缺已发展到各个层次的职位，从生

产作业操作工到技术人员，直至高级管理

人才。 李琼

广交会安徽签4.3亿美元单

记者昨日从省商务厅了解到，第108

届广交会第二期于10月27日在广州琶洲

展馆落下帷幕。二期我省共有139家企业

参展，实现出口成交4.3亿美元。一、二期，

我省交易团累计成交15.4亿美元，同比增

长39%，比上届增长14.3%。

第108届广交会二期已圆满结束，从

广交会二期的整体情况来看，国际市场正

在缓慢复苏，但仍存在不确定性，出口订

单小额化、短期化特征较为明显，加之国

内原材料价格和用工成本较快上涨，尤其

是人民币汇率升值，外贸发展困难和问题

亦不容忽视。 记者 樊立慧

前三季度我省非税收入近千亿

昨日，记者从省财政厅非税局了解

到，前三季度全省非税收入逼近千亿元，

共完成989.5亿元，增收466.6亿元，增长

89.2%，超过2009年全年非税收入。

记者沈娟娟

我省建立创投机构调查制

创业投资风险有多大？安徽省开始

寻找答案。记者昨日从省科技厅获悉，在

11月15日前，安徽省范围内所有开展创业

（风险）的投资机构，必须接受调查，填报

截止到2010年10月之前的所有营销数据。

在安徽省境内注册登记，专业从事创

业（风险）投资业务的创业（风险）投资机

构和创业（风险）投资管理（顾问）企业，都

是调查对象。重点调查对象是省引导基

金直接参股基金和配套参股基金的创投

机构。

调查通过网络方式开展。在安徽省

科技基础条件资源调查网络工作系统的

基础上，开发了安徽省创业（风险）投资机

构调查网上工作子系统（包括季度快报和

年度报告软件模块），网址：http://ctdc.kjllt.

com。

记者 任金如
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EO行踪CC 东北财经大学EMBA把“移动课堂”开进芜湖

皖江发展引来“东北”目光
星报讯（记者 宛月琴） 安徽EMBA

“掘金”皖江不稀奇，但来自东北的EMBA

企业家们也将目光“聚焦”安徽。近日，东

北财经大学EMBA学员们将“移动课堂”开

进芜湖，皖江发展越来越引起外界关注。

“这次来芜湖，感受非常深刻，被芜湖

的跨越式发展所惊叹”。学员之一、宁波

德沃电力科技公司董事长胡潘云表示，今

年以来，安徽跨越式发展非常引人注目，

尤其是皖江城市带建设更为安徽注入了

新的活力。胡潘云告诉记者，安徽发展的

主要动力在于不断创新，而芜湖称得上是

安徽创新的一个窗口。

来自神华集团的学员韩忠说，他这次

来安徽最大的感受，就是皖江在品牌创新

上的亮点。比如说芜湖，在没有传统品牌

的基础上，却自主创新，有了奇瑞和海

螺。学员余益祥也分析，发展本城市的城

市文化，有了一张响亮的城市“名片”，这

座城市才有发展的潜力。“奇瑞、方特、海

螺就是芜湖的‘名片’，奇瑞是自主创新型

企业，方特是亚洲最大的游乐厂，海螺有

着世界‘第一水泥厂’的美誉，提到这些就

能想到芜湖。”

“我们接待过很多EMBA学员，但像

这种东北财经大学的EMBA学员却很少”，

芜湖市招商局副局长黄晖介绍，这样的方

式是政府和企业交流合作搭建了一个很

好平台。复旦大学管理学院的宁钟教授

表示，作为长三角的“后花园”，安徽未来

的发展前景值得期待，将来还会有更多各

地的企业家来皖江“掘金”。

自从海普瑞5月6日上市以后，公司

创办人和董事长李锂，刻意低调。上市之

后巨大的财富光环，以及被人在放大镜下

紧盯，让李锂浑身不自在。他并不打算去

改变自己原有的角色，索性说：“我既不是

一个科学家，也不是一个企业家。我只是

一个技术专家，离一个企业家的要求还差

得远，我们信奉的是专业的人做专业的事

情，以制度来管理公司。”

李锂
财富光环让我不自在

昨日，商务部副部长陈健表示，目前确有一些国家指责中国国有企业享受着补贴，但这种指责没有依据。中国实行社会主义市场经

济之后，企业已经被推向了市场，他们独立经营、自负盈亏，现在经营者要完全承担自己的责任，政府是没有补贴的。

2010年10月17日，在秋色宜人的浙江

宁波，华夏人寿2010“爱生活，爱自然”客服

节圆满落幕，近30位获奖客户共同参加了

此次简朴而热烈的闭幕仪式。华夏人寿总

经理曹湛为获奖客户送去了祝福，感谢客

户对华夏人寿的信任和支持。

本次活动历时3个月，覆盖全国21个

省、96个地区，其中参与短信11924条，微博

5338条，摄影作品2617幅，共有11位客户获

得价值4000元的风情世博游大奖，22名优

胜奖获得了世博会门票，400个参与奖获得

了世博纪念品。本届客服节是华夏人寿客

户服务重要的一页。开业三年来，华夏人

寿已经向2万多名客户，提供了超过1亿元

的理赔服务。华夏人寿继续依托自身的信

息技术平台，整合内部资源、优化作业流

程、提升服务质量、大胆创新等举措不断完

善客户服务平台，通过多触点、多渠道、一

站式服务，向50多万客户提供了“亲和、便

捷、温馨、高效”的保险体验。

据悉，华夏人寿今后仍将“爱生活爱自

然”的客服节主题传承下去，形成固定的品

牌，把低碳理念运用到生活、工作中去，为

公众和社会贡献一份力量。（尹鲍俊）

华夏人寿2010客服节圆满落幕 获奖客户游世博


